

Fuerte desaceleración en el ingreso de remesas (El Financiero 26/02/08)

Fuerte desaceleración en el ingreso de remesas (El Financiero 26/02/08)(Marcela Ojeda Castilla) Martes, 26 de febrero de 2008 Como efecto de la desaceleración económica en EU; de más vigilancia fronteriza y de controles más estrictos en los lugares de trabajo de ese país, el ritmo de crecimiento de las remesas familiares disminuyó fuertemente en 2007, al aumentar sólo 1 por ciento para ubicarse en 23 mil 979 millones de dólares, mientras que en 2006 su incremento fue de 17.1 por ciento. Aun así, las remesas, que resultaron superiores en 749 millones de dólares al flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) de 2007, y equivalentes a 140 por ciento del saldo superavitario de la balanza comercial de productos petroleros, se originaron de 68.8 millones de transferencias, con un valor promedio unitario de 349 dólares. El mayor impacto de la desaceleración se registró en 11 entidades del país, tres de ellas tradicionales "exportadoras" de mano de obra hacia EU, donde el año pasado el ingreso de remesas decreció, y encabeza la lista el Distrito Federal con una caída de 10.9 por ciento, al haber captado mil 372 millones de dólares. Información del Banco de México sobre la balanza de pagos en 2007 agrega que en Michoacán las remesas disminuyeron 6.4 por ciento con relación a 2006, al sumar dos mil 264 millones de dólares, mientras que en Jalisco el descenso fue de 1 por ciento, para totalizar mil 938 millones. Aguascalientes captó 339 millones de dólares en 2007, con una caída de 5.6 por ciento; Chiapas, con 780 millones, reflejó un descenso a tasa anual de 5.4 por ciento, mientras que Tabasco recibió 164 millones de dólares, monto inferior en 5.2 por ciento al total de remesas que ingresaron en ese estado durante 2006. A su vez, en Querétaro el retroceso fue de 4.7 por ciento, con un total de 436 millones de dólares; en Quintana Roo, con 95 millones de dólares, la disminución a tasa anual fue de 3.5 por ciento; en Chihuahua, con 489 millones, de 3.0 por ciento; en Sonora, con 331 millones, de 0.7 por ciento; mientras que en Campeche las remesas disminuyeron 0.1 por ciento, al sumar 65 millones de dólares en 2007. Por otra parte, las cifras del banco central señalan que los menores crecimientos en el ingreso de remesas durante el año pasado se observaron en Zacatecas, con un aumento de 1.3 por ciento, para sumar 596 millones de dólares; el Estado de México, con un incremento de 1.5 por ciento, al totalizar dos mil 23 millones, y Sinaloa, con 1.8 por ciento y 496 millones.